



Position d'Ipsen sur la corruption

Sylvie
Laboratory Technician
France

Chez Ipsen, nous reconnaissons le rôle que jouent les entreprises dans la lutte contre la corruption. Nous appliquons une politique de tolérance zéro à l'égard de la corruption et nous nous engageons à agir de manière professionnelle, équitable et intègre dans toutes les transactions et relations d'affaires. Nous respectons les lois applicables en matière de lutte contre la corruption, notamment le Foreign Corrupt Practices Act (FCPA) des États-Unis, le UK Bribery Act, la loi française Sapin II, le Pacte mondial des Nations Unies, ainsi que les lois locales applicables dans les pays où nous opérons.

En mettant l'accent sur les patients, nous défendons l'intégrité éthique et rejetons toute forme de corruption qui sape une concurrence loyale et concurrentielle, inhibe la croissance économique et impose des coûts à la société. Cet engagement est inscrit dans le Code de Conduite d'Ipsen, qui fait partie intégrante du pilier gouvernance de la [stratégie de développement durable d'Ipsen](#).



Impact de la corruption

La corruption au sein de l'industrie pharmaceutique fait peser des risques importants pour les patients, la société et les entreprises, comme suit :

Patients : La corruption peut entraîner la distribution de médicaments de qualité inférieure ou contrefaits, ce qui peut mettre en danger la santé et la sécurité des patients. Les pratiques de corruption peuvent exacerber les disparités dans l'accès aux soins de santé, privant certains patients de traitements essentiels.

Société : La corruption sape la confiance dans les systèmes et les institutions de santé, entrave le développement économique et impose des coûts importants à la société. Selon les estimations, le coût de la corruption dépasse 5 % du PIB mondial et augmente le coût des affaires jusqu'à 10 % en moyenne ([OCDE et Forum économique mondial](#)).

Entreprises : La corruption peut entraîner des pertes économiques et financières, une atteinte à la réputation, des conséquences juridiques et réglementaires ou des perturbations opérationnelles. Elle gonfle les coûts opérationnels, fausse la concurrence loyale, décourage les investissements en érodant la confiance dans les marchés et crée des conditions de concurrence inégales, désavantageant les entreprises éthiques par rapport à celles qui se livrent à des activités de corruption.



Faire ce qui est juste

Chez Ipsen, notre position contre la corruption n'est pas seulement une question de conformité légale, mais aussi essentielle pour protéger la réputation de l'entreprise, renforcer la confiance des parties prenantes et soutenir les opérations commerciales, comme le montrent :

Confiance dans les mesures de lutte contre la corruption : L'approche proactive de la mise en œuvre d'un système de gestion de la lutte contre la corruption donne confiance aux parties prenantes et prouve que nous pouvons gérer efficacement les risques de corruption.

Assurance aux parties prenantes : Le respect des normes et codes anti-corruption internationalement reconnus garantit aux parties prenantes notre engagement en faveur de pratiques commerciales éthiques, favorisant la confiance et renforçant Ipsen en tant que partenaire responsable.

Compétitivité : la forte position anti-corruption renforce notre réputation et notre attractivité pour les partenaires commerciaux qui privilégient un comportement éthique. Selon l'[indice d'éthique d'Ethisphere](#), les entreprises les plus éthiques au monde 2025, cotées en bourse, ont surperformé leurs pairs de 7,8 % sur une période de cinq ans, sur un indice comparable.



Joindre le geste à la parole

Nous sommes fiers de notre engagement fort – en 2024, aucun cas de pot-de-vin ou de corruption n'a été officiellement déposé auprès des autorités par l'entreprise ou ses représentants. L'engagement en faveur de la lutte contre la corruption se traduit par des actions concrètes dans nos différents domaines opérationnels, comme suit :

Engagement de la direction : Les dirigeants donnent le ton contre la corruption. Du comité de direction aux hauts dirigeants, en passant par les gestionnaires et tous les employés, tout le monde s'engage à adopter une conduite éthique et à faire preuve d'intégrité.

Indépendance de la fonction Business Ethics : La robustesse de la fonction Business Ethics est au cœur des efforts de lutte contre la corruption. Cette fonction indépendante collabore avec toutes les régions et fonctions, en intégrant des considérations éthiques dans les processus décisionnels. En intégrant des principes éthiques dans les opérations commerciales, les actions des employés s'alignent sur l'engagement envers l'intégrité.

Gestion des risques : En identifiant et en évaluant systématiquement les risques de corruption, les vulnérabilités potentielles au sein des opérations commerciales sont traitées de manière proactive. Cela nous permet de mettre en œuvre des mesures visant à atténuer les risques et à nous prémunir contre les pratiques de corruption.

Surveillance et audit interne : L'efficacité des efforts de lutte contre la corruption est soutenue par une surveillance rigoureuse. La deuxième ligne de défense garantit que les contrôles sont surveillés de manière cohérente et que les normes éthiques sont respectées dans la conduite de toutes les opérations. La troisième ligne, l'audit interne, fournit une assurance indépendante et cerne les domaines nécessitant une amélioration continue. Les deux fonctions jouent un rôle dans le renforcement de la responsabilisation et dans la démonstration active de notre engagement à l'égard de l'intégrité.

Programme de lutte contre la corruption : Notre engagement à mener nos activités selon des normes éthiques élevées grâce à une gouvernance bien définie. Ce programme englobe la prévention, la détection et la remédiation telles que :

Normes écrites solides : La Politique relative à la lutte contre la corruption et les normes connexes régissent les interactions avec les professionnels de la santé, les responsables gouvernementaux, les patients et les autres parties prenantes externes afin de garantir la transparence et l'équité dans tous les engagements. En adhérant à des normes établies, les risques sont atténués afin de maintenir l'intégrité des interactions et des transactions avec les parties prenantes externes.

Collaboration et communication : Les considérations éthiques sont intégrées dans tous les aspects des opérations commerciales grâce à une collaboration et une communication efficace entre toutes les fonctions à l'échelle mondiale.

Plans de formation : Les employés comprennent leur rôle dans la prévention de la corruption et des pots-de-vin grâce à une formation complète et obligatoire.

Programme de gestion des tiers : Reconnaissant l'importance d'une conduite éthique tout au long de la chaîne d'approvisionnement, nous mettons en œuvre un programme complet d'éthique des affaires à l'égard des tiers. Ce programme garantit que les partenaires commerciaux ont des normes éthiques qui régissent leurs opérations internes, afin de maintenir l'intégrité dans la conduite des relations commerciales. Chez Ipsen, nos principes et nos attentes sont ancrés dans le [Code de conduite des partenaires commerciaux](#), qui régit toutes les interactions avec les partenaires commerciaux tiers.

Politique disciplinaire : Cette politique décrit les conséquences des violations du Code de conduite, en veillant à ce que tous les employés comprennent la gravité de la corruption et des pots-de-vin et les répercussions d'un tel comportement, en tenant les individus responsables des comportements contraires à l'éthique.

Unis contre la corruption

Nous exhortons d'autres entreprises à se joindre à nous dans la lutte contre la corruption en mettant en œuvre des mesures anticorruption robustes et en promouvant la transparence. Nous reconnaissons que la lutte contre la corruption exige des efforts continus et nous demeurons déterminés à respecter des normes éthiques élevées, mais nous poursuivrons nos efforts pour prévenir la corruption sous toutes ses formes.

Nous encourageons toutes les parties prenantes à signaler toute préoccupation, en utilisant la plateforme d'alerte (<https://app.whispli.com/IpsenAlerts>) désignée par Whispli ou l'adresse e-mail Ipsen.Ethics.Hotline@ipsen.com. Nous veillons à ce qu'il n'y ait pas de représailles contre ceux qui effectuent un signalement de bonne foi.